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90后奶爸靠谱吗？不少人想想就直摇

头。冷水冲奶粉，尿片反穿，带娃打“王者”，

娃哭喊老婆……在大家印象里，90后奶爸带

娃的糗事一箩筐。可是如果你以为所有90

后奶爸都这样，那你就大错特错啦！龙岗就

有这样几位特别靠谱的90后奶爸，创业带

娃两手抓，还为龙岗产妇和宝宝打造了一个

精致有爱的月子中心。
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罗镇梓，千汇现代月子中心的又一名合伙创业者。2012年，他赴美国

肯特州立大学留学，随后又在香港城市大学完成了研究生学业。罗镇梓学

习的是金融与管理，毕业后也在香港从事过金融行业。虽然一早就有创业

的打算，但他自己也没想到创业的第一个项目竟是月子中心。

“我跟香港的同学说要做月子中心，他们都很惊讶，因为在香港，场地

费用和人工成本太高了，做月子中心的可行性非常低。得知我要做月子

中心，倒是有不少香港朋友表示以后可以来大陆坐月子。跟美国的同学

说要做月子中心，结果是跟他们解释了半个小时‘什么是坐月子’。”罗镇

梓笑道，“月子”是一个纯中国式的概念，西方人很难理解，虽然在国外和

香港留学多年，但他骨子里却仍旧是个传统的客家男孩，他不仅深深认同

月子这个概念，也很推崇中医理疗。

同时，他也从国外带回了不少先进理念，例如新风系统。“在国外，大

部分公共场所甚至家庭都装有新风系统。该系统每隔一段时间自动换

气，改善室内空气不流通的问题，还能起到消毒杀菌等作用，特别适合不

能随意开窗通风的月子房。”

此外，罗镇梓还把西方人力资源管理中对员工的关爱措施和人性

化管理理念带回国内。“为了留住优秀人才，我们采用以‘感恩父母’为

主题的奖励措施，每月给优秀员工的父母发放1800元‘敬养金’”。罗

镇梓介绍，这笔钱直接发放到员工父母手中，一方面帮助员工减轻赡

养老人的压力，另一方面是为了感谢这些长者为企业和社会培养出了

优秀的人才。

“从事月子护理这个行业以来，我更能够深深地体会到父母对孩子的

深情，所以我希望建立起关爱父母的企业文化，未来我们也会投入到关爱

母婴的公益当中。”罗镇梓说，他现在也是一名准爸爸，看着自己为即将生

产的老婆和即将到来的宝宝打造的小天地，他感到骄傲又幸福。

罗镇梓
留学归来初创业
为老婆孩子造小天地

罗镇梓小两口。

“选劲和我一说这个事儿，我就答应了他，说起来我可能更像是一个商

人吧，现代家庭对于专业服务要求越来越高，我们瞄准社会的需求去创业，

肯定很有发展前景。”说到创办月子中心这件事，刘瑜敏和黄选劲一拍即合，

一方面是因为刘瑜敏本身也是新晋奶爸，深感月子中心是个可以“解放全

家”的好地方，另一方面则是因为他早就看好了家庭这个消费群体。

此前，刘瑜敏就创办了一家婚庆公司和一家婚纱店，运营情况都很

好。他的婚庆公司是以自己的婚礼作为创业起点的。当时，他用全部时

间精力去策划这场一生一世一双人的仪式，送给相恋十年的女友嘉欣一

个名为“欣愿”的婚礼，倾注所有浪漫憧憬，令爱人、家人乃至到场宾客都

感动不已，铭记一生。因为这份浪漫和用心，刘瑜敏的婚庆公司备受青年

人喜爱，目前与龙岗区3家五星级酒店建立了长期合作关系。

试水月子中心后，刘瑜敏还有意尝试早教行业，为现代家庭提供婚育

全链条服务。“我创业的点就是‘结婚生子一条龙服务’，之所以涉足这些

行业，是因为我和身边的朋友普遍感受到，这一块可以有更好的服务。”目

前，刘瑜敏把主要精力都放在月子中心的管理上。合伙人们都觉得，在

“精致”这个点上，刘瑜敏有着近乎偏执的坚持。例如，坚持采用价格高于

普通建材两三倍的环保油漆和家具，从韩国选购地胶来取代地毯，花费大

量时间和精力去挑选一款客人根本看不见的床垫，为每间房间安装AI声

控系统……因为这种又不大显眼却开销很大的投入，刘瑜敏没少跟其他

股东争执，但他最后总是能用“做好口碑才能可持续发展”这个高端大气

上档次的理由说服对方。

刘瑜敏表示：“未来母婴护理行业肯定会越来越成熟，所有的经营模

式都可以复制，所有的硬件、产品和服务方法也可以复制，但‘用心’这件

事却不是别人能够复制的。”

刘瑜敏
瞅准商机用心干
结婚生子一条龙服务

刘瑜敏一家。本版图片均由受访者提供

黄选劲
拉扯俩娃累得慌
决心拯救龙岗奶爸们

为什么创办月子中心？“往大了说，是因为消

费者有需求，龙岗市场有缺口，往小了说，就是我

有切身体会，老婆在家坐月子期间，我简直慌得

不行不行的……”千汇现代月子中心董事长黄选

劲回忆起带娃的那段时间，真是有笑有泪，难以

言表。

2015年，黄选劲和太太成功晋级为宝爸宝

妈，开心之余也经历了为人父母的第一轮考

验。当时黄选劲作为新手奶爸，在心里还没准

备好的情况下就手忙脚乱地“上岗”了，而伺候

坐月子期间的老婆和孩子，比他想象的还要

难。“身体劳累也就罢了，心里也十分焦虑。”黄

选劲回忆，那时候一边怕小小软软的宝宝身体

不舒服，一边怕老婆休息不好心里不舒服。结

果一个月子坐完了，老婆孩子身心健康，新手奶

爸差点产后抑郁。“那时候听说，去月子中心能

让大家轻松不少。”第一次，黄选劲心里对月子

中心有了一种莫名的向往。

等到家里迎来二宝，黄选劲坐不住了，满深

圳寻找合适的月子中心。当时整个深圳的产后

母婴服务业都不如现在发达，在龙岗更是寥寥

无几，他们看了一圈都不甚满意，最后还是选择

在家里坐月子。原以为有了经验会得心应手地

度过月子期，可当时黄选劲的工作已经非常忙

碌，白天工作，晚上还要照顾老婆孩子，关心二

宝之余还得分心疼爱大宝，这段分身乏术的日

子终于坚定了黄选劲的决心——“我要拯救龙

岗的奶爸们，既然找不到合适的月子中心，我就

创办一家。”

说干就干，黄选劲先是走访考察了一遍深

圳大大小小的月子中心，又专门前往母婴服务

业比较发达的台湾学习，而后通过线上线下调

研的方式，明确了创业思路。这其中包括吸收

行业里好的经验，也包括解决消费者眼中的“痛

点”。“坐月子是中国人一直以来调理女性产后

身体的一种好方式，我除了采用中国家庭普遍

认可的中医理念，还增添了现在年轻人普遍认

同的西式护理方法。”黄选劲说，很多月子中心

建在民居内或酒店里，难免与外人共用电梯等

设施，从安全和卫生角度考量，他坚持要使用独

栋建筑。

正因为这个决定，黄选劲在为项目选址时吃

尽了苦头。“独栋，环境好，这个是我们去看房的基

本要求，但是这也说明资金投入会很大。那时候

我还被骗了，浪费了一大笔资金，现在想想都是泪

啊！”最终，黄选劲看中了位于龙岗中心城回龙路

乐年广场的一栋建筑，可开发商却认为月子中心

的业态“配不上”这里的写字楼氛围。“我硬着头皮

跟开发商一谈再谈，最终拿出花费十余万元做好

的一套设计方案，用精致的设计和满满的诚意，终

于打动了他们。”

在11月24日，这间建筑面积超过6000平

方米的月子中心正式开业。但对于不到30岁的

黄选劲来说，无论是投资还是经营都是一项不

小的挑战，所以他选择与几名从小一起长大的

本土青年一起创业，一同在这个朝阳行业中探

索和打拼。

黄选劲一家。

月子中心能够给产妇提供专业的护理服务。


